



Una agenda antirracista para construir paz sostenible

David Santiago Mayoral Bonilla

Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de Yucatán

¿Y si el sistema de opresión que más nos impide alcanzar el bienestar global es el racismo?

¡Hola! Soy David Santiago Mayoral Bonilla, saludándote desde Yucatán después de haber representado a México ante la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas (UNAOC) como uno de los 19 líderes en América Latina y el Caribe en el programa Jóvenes Constructores de Paz, con la iniciativa “Objetivo 18: Generaciones Antirracistas”.

El propósito de este proyecto, ideado desde el Young Anti-racist Leadership Project de la asociación civil Racismo MX, es prevenir y erradicar la violencia sistémica e institucional ejercida contra individuos y grupos humanos a través de una agenda antirracista, revisora crítica de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible. El “Objetivo 18” apunta a transversalizar el antirracismo como paradigma y como práctica, requiriendo que cada meta global se contextualice y transforme para atender las estructuras de opresión existentes en las sociedades.

“Jóvenes Constructores de Paz”, por su parte, es un programa internacional promovido por la UNAOC, con el apoyo de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional al Desarrollo (AEXCID) y la United Network of Young Peacebuilding (UNOY). Capacita a jóvenes para que sean agentes de paz y promuevan la diversidad y el diálogo. Es una respuesta a las recientes recomendaciones de política internacional descritas en las Resoluciones 2250 y 2419 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre Juventud, Paz y Seguridad y el Plan de Acción del Secretario General para Prevenir el Extremismo Violento.

Durante el plazo del programa (abril a diciembre de 2023), compartí educación entre colegas en torno a habilidades como conciencia y cooperación basada en la identidad, análisis de conflictos juveniles y sensibles a las cuestiones de género, acción global y local para la consolidación de paz, resistencias no violentas, diálogo, negociación y mediación en escenarios interculturales e interreligiosos, gestión de proyectos y facilitación grupal, entre otras valiosas estrategias que cualquiera puede





consultar gratuitamente en un manual publicado en <https://www.unaoc.org/resource/jovenes-constructores-de-paz/>

Todo el mundo puede actuar. Eduquémonos sobre el racismo, sus causas estructurales y sus efectos; rechacemos los estereotipos y los prejuicios que violentan a personas racializadas; apoyemos a las organizaciones que trabajan por la igualdad. También puedes sumarte a “Objetivo 18: Generaciones Antirracistas” con tus historias, preguntas, conocimientos y observaciones. Escríbeme al correo david.mayoral@adalead.org, a Instagram (@dave.mayoral), Facebook o LinkedIn (David Santiago Mayoral Bonilla). El proyecto está en su fase inicial, a implementarse y divulgarse a partir de enero de 2024.

Hoy, represento a Yucatán en la Red Juvenil auspiciada por el Secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, a cargo de la Secretaría de Economía, ONU México y el Instituto Mexicano de la Juventud. Otros 31 excelentes embajadores estatales se encuentran en acción para no dejar a nadie atrás ni a nadie afuera. ¡Súmate! Por la paz, hasta la victoria.



